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• ̂ 示這項耆見）不 j f i ,本人猜^我們之1®̶ 

定 有 若 干 3 ^ 會 ， 肆 本 人 尙 未 , 造 成 這 些 澳 

會的IT因。本人^2爲擬議；^立的委員會是安全 

理事會所賊的委員會。它將依據我們審譏屮的 

决讖案而設立。本人燈得决鼷案乙段意義極爲 

明確。該段全文如丁 

" 乙 该 委 員 會 應 * ^ 全 理 事 會 權 力 

之T依5?全理事會對該g員會所頒其亍行事。 

該委員會應將其各項活動 >丄及it勢之發展隨時 

通知安全理事會_»龙經常向安全理事會提出報 

吿 , 呈 交 其 所 得 結 論 與 所 作 建 疾 。 " 

本人認爲我捫6：實體上與代表藓聯及代表 

%克鬮蘇維埃社會主義共和阈的同仁畲見相 

同,不論我們對，式的看法 ita何——我們的 

看法自然會有歧異——本人希望遺項决議案能 

獲得jlUâo 

* 席 本 人 現 在 要 將 决 饑 草 案 竹 表 决 0 

舉行舉手^决，决議案W九^贊; l i e通^ 

賴 者 二 J 

贊 成 者 阿 根 廷 、 比 利 時 、 加 拿 大 、 屮 

阈 、 哥 侖 比 亞 、 蘭 西 、 亞 、 英 聯 3 ^ 國 、 

美利堅合衆國。 

棄 揿 者 ^ 克 閬 鏵 維 埃 社 會 * 義 共 和 國 J 

藓锥埃it會主義共和國聯盟。 

* 席 本 人 確 信 印 度 及 巴 塞 斯 坦 代 表 均 將 

依》?决謠案的規定儘速推選他們的代表。 

本 人 提 謠 我 們 於 有 , 雙 方 及 本 人 能 夠 就 " 

後磋商的進度提出報吿時一一本人希g能在最 

短期間內提出報吿一立卽再行集會'繼櫝審 

査本問題。 

假如沒有人反f}則决定如此。 

沒有別的代表要發言Pfi? 

現在散會。 

( 午 後 十 二 時 四 十 五 分 散 會 。 ) 

第 二 百 三 十 一 次 會 議 

-九四八年一月二十二日S期四午後二時三卄分在鈕約成功湖舉行 

主席 Mr F VAN LANGENHOVE ( 比 利 時 ） 

T - ! l 各 國 代 表 阿 根 廷 、 比 利 

中阈、哥侖比55、法蘭西、叙利 

出席者 

時、加拿大、 

亞、 

會步義共和國聯盟、英聯王國、美利堅合衆 

國。 

二 〇 * 臨 時 議 程 

(文件S/Agenda 231 ) 

一 通 « 程 。 

二 印 度 巴 基 斯 坦 問 題 。 

C « ) 一九四八年一月一曰印度代表爲査 

謨 喀 什 米 爾 » 勢 事 致 安 全 事 會 主 

席函（文件S/628 ) 。 1 

、b、̶九四八年一月十五月巴基斯坦外 

交 部 長 爲 査 謨 • 米 爾 f t 勢 事 致 祕 

書長函（文件S/646 ) 0 1 

( C ) 一九四八年一月二十日巴基斯坦外 

^ 長 致 安 全 理 事 會 主 席 函 （ 文 件 

S/65S ) 。 

二 一 ， 通 過 議 程 

主席在請理事會W論臨時議程之前，本 

人願請理事會注啻臨時,程因巴基斯坦外交部 

長一月二十日致本人函而作的改動0因這項函 

件而引起的改動涉及譏程項目的名稱。 

本人,本H收到印度代表所發關於這項改 

動 的 函 件 ， 現 請 傳 譁 員 誦 籩 其 英 文 原 文 ， ^ 

年,一九四八年十— 

" 致 安 全 理 事 會 * 席 

"^mr 
"茲謹J=dL*函促請閣T注者本晨鈕約叶報 

所載之報吿，據稱安全理事會本日會iit之,程 

項目已自'査謨及瞎什米爾問題，改爲'印度 

巴基斯坦問題，0閣T深知安全理事會議毪項 

目一迄今均稱;^'査謨及嗦什米爾間題'。閣T 

方深知安全理事會業已决定本曰會,將繼櫝W 

諭譲程項目一,卽査謨及瞎什米爾問題，印& 

代表將於本日會謠屮答ffi巴基斯坦代表所已發 

表的聲明。巴基斯坦所提反控尙未列入議程， 

理 事 會 只 能 在 印 & 對 之 提 出 答 種 及 將 是 控 

列 入 議 程 後 , 之 舉 行 辯 論 。 本 人 希 0 鈕 約 昨 

報所载報吿不確。我們對修正本日將再就之舉 



行辯論的議程項目的名稱一節將堅决反對，菖 

插 贅 言 。 

"出席安全理事會 

印度代表團圑良 

" ( 簽 名 ) N GoPAiiAswAMi Ayyangar " 

主席非安全理事會理事國的國家通帛均 

不能垒加關;SML過饞程的計論。不^,藜於印 

度代表所提閬題亟需陚《處理,本人愛請理事 

假如沒*人反對,郎 A i 通 3 ^ 論。 

Mr GOPALASWAMI AYYANGAR 

(印度）理事會 i l今辯論的議程項目向來均稱 

n "査謨及瞜fi米爾間題"今天是第一次將臨 

時議程上的標題改爲"印度巴基斯坦問題"。 

據稱理事會所改稱這個項目的理由是它收到 

了巴甚斯坦代 •^A^九四八年一月二十日所發 

的函件〔文件S/655]o該函第一句如T " 兹 

A年一月十五日致祕書長函中所述之 （ 除査謨 

及咪什米爾之It勢外）各種IS勢。"1 

是 " , 該 函 所 涉 及 的 是 他 種 I t 勢 , 與 我 們 

迄今所辯論的査謨及瞎什米爾It勢不同。 

本人倘可請:^全理事會注f在辯諭本間題 

W期閱内發生的若千事I t ,本人願立卽提及# 

席在戋全理事會上次會譏休會時所說說的話。 

他 說 " " 本 人 提 , 我 f f 3 再次集會重行審議 

» 項 問 題 " 0 "這項間題"數字附旨我IF3 

営天辯饞的査謨及瞜什米爾間題外,铯不會有 

其他意義。 

:35全理事會倘査閱巴基皿代表闢於道項 

K題所說的話,刖可發現他在一九四八年一月 

十 五 日 敏 件 的 函 件 中 〔 文 件 8 / 6 4 6 ： 

本擬將與巴甚斯坦對印度所提反控有關的文件 

分別處理。 

巴基斯坦代表於其一九四八年一月十六日 

[第二二八次會譏〕所作的聲明中斷然表矛 

"安全理事會 i l^-M理喑什米爾問題，因 

爲這項間題在巴基斯ffiJ5»f提其他間題之前提 

請 安 ^ 理 事 會 處 理 , 理 事 會 業 已 加 " 審 議 0 是 

1該函铉謂凡此情勢已揸成印度及巴基斯坦閱的薛重 

,。更具睫言之： 

對之!S»K軍断動< 

Hy本人在目前僅擬論及瞜什米爾問題。不 

A，—如本人所已指出者J要了解(g什米爾的 

個孤立的事件。因此，本人在目前階极如提到 

度。至於本人所提其餘問題將俟安全理事會予 

" 審 議 時 再 詳 加 申 論 。 " 

本人方願提及本人於前B關於已向安全理 

事 f f ë出的决譏草，採何種標題一節所說的 

間題;》安全理事會方認爲我們目前所處理的僅 

是査謨及瞜什米爾問趣而巳。 

Sir Mohammed ZafruUah Khan 一 九 四 / \ 

年一月二十日函提及了査謨及!^什米爾間題以 

外的其他It勢。印度:非IS爲這些It勢不應列 

人:3?全理事會議程。它很贊成將這些間題列人 

安全理事會議程，不近，全理事會尙未把他 

們冽入瞜程。僅因爲Sir ZafruUah Khan請 

外SI»長 

y ZAFRULLAH KHAN' 

目的名稱，並由而改變我們迄今所辯論的M題 

的內容本人鼯爲這是錯諷的措置。 

本 人 茲 代 表 印 度 表 矛 我 們 搔 麒 該 項 間 

題能儘速列入,程。本人已通知安全理事會主 

席 謂 由 於 我 們 到 達 這 裏 W 後 ; m 悉 道 œ 訴 ， 

而 且 因 爲 我 們 必 - 真 請 求 印 度 授 權 處 理 這 項 

控 訴 及 婧 其 供 * S 道 項 反 控 所 涉 及 的 衆 多 事 

項的資料，我們dd-s經;a相當時閱之後始能提 

出答覆。不過J我ff3希s可在K天之内提出答 

So 

在我們提出答覆,Sir ZafruUah Khan就 

該項反控發表聲明及我們答覆該項聲明之後y 

M事會才能 jyOT爲適當的方式詳細辯論 

這項問題。 

可是J本人目前請求主席召開安垒理事會 

本次會,的目的僅在耱績我們前天的辯論，這 

項 請 求 並 蒙 # 席 倂 允 。 麵 前 此 的 纖 及 收 到 

Sir Mohammed ZafruUah Khan的那封來函 

不足成爲改鼸饞程項目名稱,並由而改錨辩 

諭內容的理由。 

‧ S ^ 均 知 道 我 們 急 欲 舰 議 査 駄 瞎 什 

受的决定，反控中所提及的各種事項也許會不 

苒成爲爭執之P»。可是，本人現在不麒提到我 

們 將 來 對 該 項 反 ^ 說 的 話 。 

戋全理事會不應批准％a=這個臨時譏程, 

而應悚復其Ift有的撐題，逭點極爲重要。安全 

理事會主席倘擬將Sir Mohammed ZafruUah 



Khan的來函列人議程,本人JÈ不反斜,不?a 

該函不能成爲業已列人議程的項目的一部份。 

把卞併人該項目和使之自成一個項B不同假 

如使之自成項目（本人認爲應該如此）,則這 

個項目JIîÇ能在第一個項目已饞解决之後予WW 

論，而不能視爲第一個項目的"^份而加WKt 

論。 

本人願明白表印度;ife非企圜避免答ffi巴 

甚斯坦ïf*其反控中可能提出的任何問題。我«"3 

極賊在適當的時機T答覆他ff3提出的垒部間 

題。不乃,本人要請安全理事會繼續研究它已 

經開始研究的査謨及喀什米爾問題,使目 f l 

本人希望辯論J5Ç^的結果將 

是̶ 

不>^1，假in議程上這個項目的標題要改 

變J辯論的範圍要擴展,則我們乂；A考盧安全 

理事會倘作這項决定我們所應,的歩驟。今 

天的辯論如不"査謨及瞜什米爾間題爲限，我 

本人希望安全理事會能了解本人請求成復 

讒程項目If 名稱的用啻。本人希望安全理事 

會能同意本人的意見。 

主 席 爲 使 a 論 不 致 題 起 見 , 我 們 最 

好能夠僅tt論臨時議程項目名稱的問題。 

Mr NOEL BAKER ( 英 聯 王 國 ） 本 

人的法律顧間Mr Bathurst請本人注意議程 

項目名稱之改錢後,本人已調査這次改變名稱 

的原因。本人獲难現有名稱是由主席及祕書處 

决定的。自然,本人確信改變項目名稱完全出 

乎善意，本人認爲本人極其了解主張改變項目 

名稱的論在主席看來有其充分W理由。 

不A，本人倘使祖任主席——幸戯本人不 

ê ± J S î 一 本 人 認 爲 本 人 會 同 的 方 式 處 理 

這項問題。大略言之,本人贊同印度代表的意 

見。本人認爲本人食訂定譏锃如T 

" ― 通 過 議 程 。 

" 二 査 謨 及 瞜 什 米 爾 間 題 

"(" )—九四八年一月一日印度代表爲 

査謨及瞜什米爾厝勢事致安全理 

事會主席函（文件3/628)。 

" C b ) 一九ra八年一月十五日巴基斯坦 

外交部長:5査謨及瞜什米爾»勢 

事M書長函（文件S/646 ) 0 

加 及 其 他 題 。 

"一九四A年一月二十H巴基斯坦 

外交部長15:3?全理事會主席函（文 

件S/655 )o" 

本人認爲本人大體上贊同印度代表的意 

處理朱拿加及其他問題。巴甚斯坦代表自然可 

Ai和他在to第"^發表的偉論中一樣Jtdi其他情 

勢一mM>假如他願意,他可W引用朱拿加 

的情勢一闞釋他髑於瞎什米爾的論點。這是 

他的權利沒有一個人會否認他的道種權利， 

印度代表更不會否認這種權利。不p&，我們乂 

m 究 如 何 « 達 成 我 捫 大 家 所 共 有 的 目 標 

̶̶我們所共有的目檸就是解决印度及巴基斯 

坦 所 爭 執 的 ， 間 題 。 

本人相信我們假如立卽積極地審査喀什米 

爾 間 題 ， 並 决 , 要 在 目 前 一 幾 個 镩 ® 或 ^ 

之 内 一 《 具 體 锆 果 ， 划 我 們 得 到 ， 锆 果 

後,我ffn對朱拿加問題及其他問題的看沙可 

能大爲不同。這些問題可能會更容易獲得解 

决。本人不敢確謂這種{tea—定會發生，可是 

瞜什米爾間題可能會成爲其他若干情勢的範 

例0安全现事會可能完垒不必討論其他間題* 

因爲該兩國政W可能會自行加Ai解决。 

是 本 人 希 望 安 全 理 事 會 同 意 " 本 人 剛 

t提議的方式訂定議事日程。假in需要，本人 

將正式提出這種提議。不;g,本人現在要藉印 

度代表所曾提及之點闡釋本人的意見。他說其 

Wtî諭。本人認爲這項辦法是對的。它的意見 

自然是瞎什米爾問題必;?S立卽予解决。我們 

不能否IS巴基m代表有權提出他認爲是極其 

切的問題，他在一月二十日函中明白表示他 

認爲還有其他各種=4切的問題。本人鹧爲我ff3 

不能過分拖長關於瞜什米爾問題的計論而不求 

因 而 使 巴 基 皿 代 表 不 能 享 , 

因 此 ， 本 人 一 方 面 雄 極 蹦 尊 黧 ^ 

席,1fe充分了解訂定現有饞程的理由，一方面 

要提議修改現有譏程,並希望主席迅速召集當 

事雙方行談判，Jit求在Ail前已予計論的基礎 

* 席 爲 避 免 對 通 過 議 程 一 事 計 論 過 長 起 

昆 , 本 人 極 盼 英 聯 王 國 代 表 能 提 出 正 ^ 案 ， 

俾得提請理事會核准。 

Mr NOEL BAKER ( 英 聯 王 國 ） 本 人 

業已解释本人將如何提出遺項提案0本人相信 

安全理事會已完全了解本人的f©。本人請求 

主席現在將這項提案提請安全理事會處理0 

Mr EL-KHOURI ( 叙 利 亞 ） 本 人 相 

信理事會全體理事均乂深知一種司法慣例，卽 

̶造向任何法院提出一個主要控吿時,他造可 



fâlii^提出與控。理^稀％付的 

fâ"rf>/î决定}f?控與反二;?fliijii?», /fj k-'^nm 

係,證明bipg可"合1«富理。倘臈;ill此，jii],u 

控 吿 可 爲 M — 案 件 而 加 理 ， 方 可 W 

问一裁定而予解决。一ÏHiJo决lïTW兼龃兩項控 

吿，這些&吿倘不相關連，刖可分別予Wfe 

理。 

本人S5爲!I*書處及安一全aiil^會+席對本問 

題 所 訂 正 確 的 ， 因 爲 印 à 政 府 提 出 一 項 

關於査謨及!^什米爾間題的控;同Bva "安全 

理事會首次召開關於違項問題的會議之lîiJ巴甚 

斯坦代表方提出一項反控。巴墓斯坦代^§2爲 

A項反控與第一項按吿有,，這兩項控吿/ i該 

同時加W審饑。 

本人|丄1爲头全理' |î會+席及蔷處的措谩 

是IE確的，他們將該兩項控吿列人同一議程項 

目,讓安全理韦會决定:f ipfi項控吿&否相關 

是否餺於同一範05, ：是否可J<i一個决議 

案解决這兩個閜題。 

^全理事會所能採取的第一項决定&將; t 

南 個 控 吿 合 倂 H — 個 案 件 ， 不 安 全 理 , 會 

：ï可决定這兩個控吿lîB的關係,未*到可W將 

之倂案辦理的程度。仝理'n會倘認爲二者輛 

甚闥連J刖這兩個控吿將分別予W處理——m 

然安全理事會jfe非乂 ^ 在 ！ ^ 控 巳 糠 解 决 後 始 

可開飴處理反控。這兩個控吿可同時予W處 

m——今天開會處理一個J明天開會處理另一 

個。無論*1何,本人12爲:《全理事會馗先行决 

定這兩個控吿是否彼此關連,是否; i 该視^同 

—案件而"一個决議案解决之。所"，本人認 

英聯王國代表所提分別審議ît兩個控吿的提 

棻 使 人 " 爲 英 聯 王 國 代 表 這 兩 個 控 吿 間 的 

關係尙未達到鹰該將之倂案辦狸的程度0 

英聯王國代表沒有提到這兩個控吿間的關 

係。假如他認爲二者間沒,關係，刖他的提議 

是IF確的提議，可是假如他龆;^二者間確有關 

钗,刖他所提出的主張將二者分別計論及分別 

决定的提案便不fê"営0 

Mr GROMYKO (藓維埃社會乡義共和 

國聯盟）本人方注意到我們上次會議議程所 

載 關 査 謨 及 瞜 什 米 爾 問 題 的 項 目 , 已 不 復 载 

於本日的,程，雖然我們知道卩t有理事會能夠 

测[^理事會鵰程中的任何項B 。理事會旣未测 

P î > 此 一 項 目 , 所 我 們 的 , 程 鹰 刘 有 前 所 載 

的關於査謨及瞜什米爾的項目。 

闕於巴基斯坦代表的最:《fi來函,本人：îfe不 

反對將該函及巴基斯坦政〗希1?向_^全理事會 

提出的W題列爲我們饑程的另一項目一本人 

^ 强 ; ！ 化 之 自 項 目 一 《 i b 因 i P f , 閽 於 這 

點，本人ra^印là代3c的意見,認爲不應5g將 

嗨仆米爾hï勢問題的W體與,於印度巴基斯坦 

1 】 係 般 問 題 担 在 一 起 。 

现，化理'lî會結束辯論前t應載於譏稃自成項 

目 ， _ ^ 全 理 , 會 咋 天 所 收 到 之 a 甚 , 代 表 來 

函麼列;議程的另一項目，如將之列項目三 

是。 

Mr ARCE ( 阿 根 廷 ） 英 聯 王 國 代 表 已 

提出了一項修改議程的提案，本人不能贊同他 

的這種意見ffilS遺慽，因爲他的意甩有^律啻 

見可據，而且因爲本人極爲酋重?律曹見，故 

本人對不能贊同這種意見一節无威遺慽。 

不我ffll必《牢記理事會不是法院而是 

一個政治圑饞，它乂;？«邁守一定的規則，然而 

^不能A份注意瑣碎的F式問題，a*這些形式 

問題jfe不涉及原划方面的重大問題時尤不應;i 

份拘泥小節。 

本人覺得印度及巴甚斯坦間的It勢較安全 

會 主 席 & 巴 甚 印 度 代 表 間 ； ( 1 行 榦 旋 所 

獲1^的結果，本人Jfe沒冶得到特別It報。可是 

由於我們仍這裏開會及巴墓斯坦代表*函請 

求理事會審譏該國在數天之前擬具的對於印度 

政府的無數控吿的Itl*舰之，該項談判的結果 

似乎不太圓滿。我們倘將査謨及謨什米爾間題 

與:lUlll各種印度間題分開而單镯予處理，本 

人誠恐我們將4«法解决任何間題，而會使戰事 

M不已:3è由而使聯合國的這兩位新會員國遭 

受重大損害。 

本人覺得這項銜突可W分爲十種不同的開 

題,有人却希望我們赋處理其屮一種問題，而 

不AU間其他九種照題。我們倘不設法解决所有 

各種困難，顚然我們無法解决巴基渐坦與W度 

間發生的小規模戰事間題的卜分之一。 

此外,本\雖不知道我們剛才鹉到的巴基 

期坦代表的聲明是否正確，然而我ff!l不能篩 

遮天,方不能有目無覩。印度巴基斯坦閱題至 

少包括十種或十二種問題，：3i:全理事會應該處 

理所有這些問題,理事會旣已知道了道些間 

題J它就不能說因爲贓有一個問題正式列在理 

事會議程上,所它赋能審譏這個間題而不顧 

其他問題。 

再則,我們)！^要稍爲閲讒巴基m政府於 

一九四/\年一月十五H向安全理事會提出的文 

件武〔載於文件S/646內：)卽可知道巴基斯坦 

政莳縱未明白地向我ff3提出這些控吿,至少方 



巳合觜地提出了道些控吿。本人理,會中已 

提及了A中幾項*要的控吿。本人要冉行表矛 

我們不能忽視道些問題，卽使我們爲求5«g守高 

等院的審 i l訴Si程序起見，要先處理査謨及 

方不能分別處理這些問題,而乂-fl全働nw審 

議。 

所Adi,木人認爲目前的討論與本間題毫無 

闌^, ,於印度代表巳要求准予對巴基斯坦代 

表所作控吿提出答覆 J目前的計論箕尤無實 

義。 

可是,我們卽令視理事會爲一悃法院。本 

人不知道別國的ItFAi何,就敝國的It 而 

論；兩造分別提出控吿及反控旰, î i - 'g ' jè^^ 

之爲兩項案件:》而視之;B同一案件，並就其是 

非曲直加JW裁剩。 

因;^這種種 ta因,而且因爲本深切認爲 

我們是在避免處理巴基期坦及印度代表似尙未 

能對之獲致協議的厳重間題一雖然因爲字席 

J Ê * 表 示 任 何 意 昆 , 本 人 不 敢 確 謂 « 屬 如 此 

̶本人不能贊同英聯王國代表提出的提案0 

不遇，本人現在綠f 英聯王國代表的提案 

縱含能#理事會通過，本人方要提出一項具體 

提案，請锂事會同時審議巴基斯坦與印度之M 

的 所 有 各 種 體 0 

本人認爲假如諛判桔果1è不圚满(本人不 

能 確 知 談 判 綸 縣 何 J 然 猜 想 麵 锗 果 不 圓 

m，刖其原因厥爲*i行賧判時jfe未全盤處理 

各種問題。例如,假如我ffil採取英聯王國代衷 

提議的途徑，刖我ff3將不渫解决巴基浙坦代表 

所說因爲印度政府佔據朱拿加半島而造成的侵 

略問題。根據印度代表國供綸本人的地圖:》 M 

個半島與瞎什米爾同樣是在印度疆界内。M 

項問題將仍是一個未决間題、因爲朱拿加王公 

决，要使該邦成爲巴基m的一 部份。 

根據巴基斯坦代表的聲明,印度派遺軍隊 

:1駐該邦控制全境,睢本人不知道該邦王公是 

否已遭印度放逑。假如這還不是侵略，還不是 

戰 , , 假 如 有 人 認 爲 我 們 應 該 不 過 M 這 些 I S 

事，本人殊不敢苟同。本人要投g贊成理事會 

審瞵印度與巴基斯坦間的所有各種間題，包括 

業巳在狸事會中經人提及的郵政問題、財政間 

題及其他各種間題。 

假如這些問題已在去年八月十 i H «Wltf狻 

得解决,刖可《a®許多不偸决的事精，其中第 

̶件就是關於新成立的印度及巴基»m自冶頜 

土毪准加入聯合阈;^會員國的It形。 

Mr LOPEZ 哥侖凡亞）本人赞成三 

席對這項問題所採的立場。木人冗本問題極 

明確，本人覺1，我們今天所計論的处"前已 

曾加計論的一項論點的另一方面 0 

本人覺得巴基斯坦代表在安全理ijî會上次 

會議屮k，使安全理事會在適當時機T開始計 

論他荽向安全理事會提出的其他M題，今天印 

度代表一假如本人沒有《^他的立場——m 

3^我們先行tt龜査謨及喀什米爾的睹勢。 

印度代表已明白表示他不反對擗大計論的 

範圃W包括巴基斯坦代表可能要向安垒理食 

提出的其他 i t勢。不&,印度代表提出一項 

其;ii:當的要求他要求理事會假如要在今天番 

,義其他問題，他應能獲有若千時Ifflw搜集資斜 

及擬具他的聲明。本人覺4，這項要求與理事會 

>义前所允許的巴s浙坦代表的要术極爲類似0 

巴基斯坦代表:曾請求延 fôM論,俾能镀有更 

多時間擬具他的論點，向安仝理事會陳AÏÈ印度 

代 表 最 初 聲 明 中 提 及 的 其 他 間 題 。 是 本 力 

覺得確一方面似乎:ife無任何差別0 

我(F3業已通過的提案〔文件S/654^第二 

三 0 次 會 議 〕 • 安 ^ 理 事 會 决 定 要 ^ 的 委 

員會應先行處理査謨及瞜什米爾問題,然後處 

理巴基斯坦外交部長於其一九四八年一月十五 

B函中提出的各種間題。我flf3已同意皿；^委 

員 會 , 本 人 爲 我 們 目 前 鹰 該 委 派 認 委 員 會 的 

工作。 

同時:》本人認爲巴基斯坦代表致函安全理 

卓 會 J 請 其 注 意 巴 基 , 代 表 擬 請 理 事 會 加 

調査的其他情勢是極其 lâ»當的舉措。 

是 本 人 覺 得 我 《 « 3 均 同 f 安 垒 理 事 會 如 

tt論這個全面間題,那是完垒正當的事,m^n 

全面間題就是印度巴甚斯坦間題，其中包括最 

初由印度促蹐安垒理事會注意的査謨及瞜什米 

盲的其他It勢。 

依照目前的itefli將全面問題列入議程J把 

三件來函依其提出時日的先^！)爲三個項目， 

那 是 極 爲 赏 的 事 : 》 三 件 來 函 就 是 第 一 印 度 

代 表 函 ， 第 二 , 巴 基 頓 外 交 部 長 一 九 四 八 年 

一月十五日函，第三，巴基,外交部長一九 

四八年—月二十H函。 

是 本 人 認 爲 我 們 一 且 明 白 表 矛 戋 全 理 

事會將要審鼷這兩種情勢一首先審議査謨及 

瞜什米爾 f t勢,然後審譏A他各種 i f勢一我 

們便不會對將它們列人議程的方式苒有所爭 

執。 



* 席 

言，所"flk^有優先發言的權利。不過，爲避 

免各種誤會起見 J本人擬簡短解释本人"主席 

資格所採取的立場。 

本 人 担 任 安 垒 理 事 會 主 席 , 核 定 嗨 時 饞 

程，自需對與璣程有關事項負責。不過,本人 

無意tr饑程項目閱的蘭係採取任何立場，本人 

提 出 鼷 程 時 J 不 將 這 些 項 目 分 類 « 依 其 提 出 

時日的先後將它1"依次排列,其故卽在於此。 

本人祖任理事會#席不擬ff此次辯論中採 

取任何立場。理事會倘就本問題舉行表决J本 

人將對之棄權0 

Mr NOEL BAKER(英聯庄阈）本人請 

求就程序事項螢言，俾得撤囘本人所提出的提 

案。本人覺得本人提出的提案顯然不能镀得理 

事會多數理事國支持J因之，本人現在將該案徹 

囘,希望如此可W節省時間及避免冗長辯諭0 

本人承認理事會其他理事阈舉W反對本人 

所提之案的理由也就是本人IS爲可用"贊成該 

案的最有力的理由。叙利亞代表已明確地表達 

了本人,。目中雕2爲重要之點。例如瞜什米爾 

趣？依據本人所知道的關於這個問題的事實而 

適赏。我們卽合不更改主席本H所擬的讒程> 

方 仍 然 可 " 輙 這 種 措 澄 。 

本 

持有共同的見解J那就是說所有這些問題均已 

nxmuo我想大槪是哥侖比亞代表及辦!I亞 

代表說的,這些問題是彼此互相關聯的。阿根 

廷代表有力及極爲使人信服地辯稱我們不能擯 

除被吿所提出的反控0道些間題彼此相閼,均 

題,可是喀什米爾間題必-貝迅速予"處理。我 

們iJi須尋致它的解决辦îi^o因:其他間題也是 

極 爲 ; ^ 切 的 鬨 題 J 我 們 不 能 過 份 搁 貭 這 些 間 

人認爲本人大可撤闾本人的提案。本人用是撤 

闳這項提案,並希望理事會的辯諭可Jkl迅速猩 

得結諭。 

Mr AUSTIN ( 美 利 堅 合 籴 國 ） 本 人 覺 

的閱題而巳。是J^j ！程是否鹰採爲安全 

暫行難事規則予H決定，這點業經理事會裁 

定< 

"除戋全理事會另有决定外，戋垒理事會 

每次會瞜議事H程內未經於該次會譏中審議完 

竣 之 項 目 應 當 ， 入 T 次 會 饞 之 議 事 a 程 。 " 

I 二 是 《 査 謨 

" 該 項 目 包 括 U ) 及 （ 6 ) 

兩分項。、b、分項爲"—九四A年一月十五曰 

巴基斯坦外交部長爲査^喀什米爾情勢事致 

祕書長函"。該函經編爲文件S/646 ，其附件 

二 E黼第四分段謂 

"印度聯邦軍隊已强行非法佔頜業已依汁 

加入巴基斯坦且已成爲巴甚斯坦钡土一部分之 

朱拿加、馬拿打(Manavadar ) 及 克 特 和 

(Kâthiawar)之M各邦，印虔聯邦之軍隊、 

官員及非lël族國民已使各該邦囘族人民之!^Mi^ 

及 財 產 蒙 受 重 大 損 失 。 " 

程 之 項 目 完 全 相 同 , 因 爲 該 項 目 尙 * 審 饑 完 

m>屬於議事員1』第所沙及之範圃。第 

十條W文字言之,對該項目的審譏尙未完竣。 

然刖現ff^nj人議事日程的巴基斯坦外交部 

長一九四八年一月二十日函究竟有什麽意義？ 

它 典 議 事 日 程 有 什 麽 鬭 係 f 該 函 内 容 如 T 

九四八年一月十五日致醵書長函中所述之各種 

情 勢 " 。 該 函 其 餘 部 份 陳 述 各 種 ^ M 用 " 

支持此項召開會饞之請求0 

根據安全理事會譏事規則第一條,此項决 

定應否召開會譏之權完全操於主席之手。這項 

問題與饑事日程綞無關係。戋全理事會,事規 

則第一條如T 

"除第四條所稱，定期會議外,安全理事 

我 們 現 在 視 時 譏 事 日 程 而 予 A i 審 議 的 

文件JÈ不符合議事規M°假如有人顚就這s»發 

表 意 見 ， 就 讒 事 程 序 言 之 , 他 的 理 由 極 爲 充 

分< 

就是我ff3上次會譏散會時業已到入議程的M 

Ho朱拿加及其他各種事項業巳列入當日的饑 

程。項目二的（C ) 分 段 列 程 後 並 未 將 任 何 

新的M題添入,程,改變項目的名稱自然也沒 

有改變間題的實體。間題的實體已完垒包含在 

這 些 文 件 中 , 不 諭 铋 饔 長 措 施 均 不 能 

予 改 變 。 所 i d , 不 論 項 目 二 採 用 目 前 的 標 

題,抑或保留"前的標題,事實上 j fe沒有什麽 

分別。 



本人覺得一月十二日îiU^的决議案Z文件 

S/654 ] a搔明確地指出了安全理事會對本間 

題所鹰採取的合理程序。該案饞及我們目前審 

安垒理事 

於在印度及巴甚m之現有關係下J 

滅 不 雜 " 

該决鵰案另一iSR份,卽丁段,對我捫處理本問 

題的次序所担負的職資及所享有的權利曾作下 

述规定 

"該委員食應就下雕種 I t勢執行丙段所 

述之職權 

(―)—九四A年一月一 H卬度代表致安垒 

理事會主席函及一九四八年一月十：E日巴基斯 

坦^钸長 i f c i i»»長函中所述之査讒及喀什米 

爾之情勢，印度代表來函就是當時所訂璣程及 

目 前 正 « ^ 項 目 二 （ a ) , 巴 基 , 外 交 部 長 

函所指者就是朱拿加問題。 

T段轍續訂定我ff3處理道些問趣所鹰輙 

的次序如T " ( 二 )倘^^3^全理事會命令,一 

九四八年一月十五日巴基皿外交部長致臚書 

長函中所述之其他It勢"。 

該 段 J Ê 不 禁 止 安 垒 理 事 會 採 « 所 難 行 

之任何程序，而是對於需加W處理的間題的 

切實說明。*e合理地解释了我們在决定這項問 

急4的査謨及瞜什米爾問題。不遇，這並不是 

說不審譏其他所有問題,包栝朱拿加間題在 

內，這些間題將由安全理事會在適當時機下依 

次予W審譏0可是,我捫目前急霱處理的間題 

是ilÉ^赏事雙力在安全理事會主席主持下糂續 

進行商諛"求訂定雙方均能接受的若千辦法。 

我捫最希望求致的是當事雙方均能同實一種 

nu 顧到査謨及瞜什米爾軍事及政治It勢的 

辦法。"其他 I t勢 "自然方將予"mmo它 f f ! 

可能因爲我們有條理地解决了目前的問題而大 

爲匍化。因此，就本人而論，不論理事會採用 

" 印 度 巴 基 斯 坦 間 題 " 抑 或 採 用 " 査 謨 及 嗦 什 

米爾間題"爲議程項目的標題均不會有什麽差 

Sir Mohammed ZAFRUILAH KHAN 

(巴基斯坦）本人節爲本人目前不必再Al何 

# ^ 見 ， 痿 於 英 聯 王 國 及 美 阈 代 表 所 已 表 示 

的意見J本人更不必再多所表示。本人不擬提 

及關於本間題的純粹墉於技術性的意見。 

道些閱題倘不能镀得M滿解决,則可能危及國 

睽和平及安垒之維持。其中一項問題是査謨及 

瞜什米爾問題。其他間題均見本人一九四八年 

̶月十五日函。印度政府自始卽知道我ffï的立 

場 滅 。 

印 度 , 於 ̶ 九 四 七 年 十 二 月 = 十 二 B來 

虞理，我們於一九四七年十二月H十B致函作 

«，其第二段稱 

"貴菡第3段雖含有威脊意味,本人 IS爲 

贵面不是最後通牒,而是將本WffiîE式提請聯 

合國處理的先兆，相信此種看法不致錯諛。m 

果 如 此 , 刖 巴 基 m , 對 之 當 最 威 欣 慰 ， 因 

爲 J 閣 下 當 可 憶 及 , 道 是 巴 甚 , i i S y ^ M 向 來 

步張的,我ffH認爲逭是解决我ffl之間的爭執的 

mm^o是Jib本人對閣下終 

» " 處 理 我 們 的 間 題 , 深 成 决 慰 。 " 

第 又 謂 " 不 過 ， 閣 下 提 案 顯 然 赋 將 

向聯合國提出瞎什米爾間題，本人對此實在威 

覺失望。TO審饑喀什米爾一事J卽不管断章 

取iif?釋""^話。它祇是自從宣吿分治wiflu 

來,我們所看見的前所未有的悲劇的一部份而 

巳。所 

拿％打問題，甚至方不是印度聯邦的廣大地區 

內囘族男女兒量遭大規模屠殺的可怖悲劇,而 

是 這 狀 及 罪 行 的 總 和 , 因 爲 它 們 顯 露 了 一 

項一賞的3«狠計割。破壤我們的鬭係的悪行J 

其根本原因倘不確定jfe剷除,刖本人誠恐此後 

發生的新事件不僅足 jyi危及兩自治頜M的和 

平,抑且會危及更大地區的和平。 

會提出的文件或〔文件S/646 ]的€2分段。我 

們在該文件中論及瞜什米爾問題時曾表示 

"瞜什米爾及奄謨邦的囘族人民鑒 於在東 

旁 邋 普 ， 及 在 該 省 境 內 鹏 之 吡 鄰 的 纏 克 與 

印 度 邦 內 發 生 的 可 悲 典 愔 - J E , 深 信 該 邦 

加入印度聯邦卽等於他們被判處死刑。屠殺 

暴行開飴發生時,該邦囘族人民知道他們方將 

遭受在Kapurthala， Fandkot, Nabha, Jmd, 

Patiala, Bharatpur及Alwar等地囘族人民所 

已遭受的同一命運。該邦垒境,西旁邋普的吡 

翱、地區及西部;S名均民心lili,不可終B 。在 



這種無望的情?Jl下，該邦人民遂决實旨最後 

的途徑34爭取自由，事實上方卽是求取生存, 

他信在巴基斯坦境内鄰該邦的地區內的囘族 

同胞對他們的行動均深表同It。該邦境内，特 

別是在Poonch —區，有數千囘族人民曾在第 

二次世界大戰期中爲聯合阖服役J他們已决定 

爲他們目前所霱進行的鬥爭光榮地:*獻出他們 

的生命。 

"該邦大君 Jd l此爲藉口而'加入'印度聯 

邦，印度政府途不與已典該邦稀訂保持現狀協 

定的巴基自政府諮商,甚且不 ; 1知巴基m 

政府,方不通知在卣面與西面和該邦相吡接的 

餌 ; L , 卽 派 : 進 駐 該 邦 。 " 

文件或這一部份明白表示一茧少就我 

們對瞜ft米爾境內目前發生的鬥爭的看法言之 

—道項鬥爭與U前在束旁遮普及印度的若千 

邦內發生的事件直接有關。 

我們在文件卷〔文件S/646 ] 屮 說 

" 注 意 的 是 首 次 自 其 境 外 入 侵 該 邦 的 

# 是 在 瞜 什 米 爾 總 理 " 召 請 外 國 援 助 爲 要 脅 

之後一個多廛期發生的。大君政府倣照Pataala, 

Bharatpur, Alwar等邦的If斧命令UJE»&间 

族爲該邦的政策,故發生這些事件的資任完全 

鹰由大君政府担負。他們與印度政府串通，利 

用道項入侵的事件爲赏施其預定計割的藉口 。 

該項計割就是"政鑤的方式使瞜什米爾加入印 

度聯邦,並於印度接受瞜什米爾加入聯邦的請 

求時，立即派軍隊佔锒瞜什米爾。 

"巴基斯坦政府並未接受方不能接受査謨 

及喀什米爾邦加入印度一,。他們^爲這次加 

入是基於暴力及詭計。15之所WJg;基於詭計， 

是因爲它是藉故意造成某種環境期覓取 <加 

人印度聯邦*的藉口而實現的，它之所"是墓 

於 暴 力 , 是 因 爲 它 促 成 了 瞜 什 米 爾 政 貯 淸 « 

邦 囘 族 人 民 的 計 劃 。 " 

這項文件愎述及東旁遮普及 其他印度邦内 

發生的事件，認爲這都是演成喀什米爾It勢的 

遠因,並提出該邦加入印度是杏合法有效的問 

題。it是印度與巴基斯坦間各項di;?C»nJdi解决 

的間題中最爲重要的一項間題。 

米 爾 , 而 且 可 " 適 用 於 朱 拿 加 。 全 理 事 會 各 

理事國均巳知道朱拿加邦加入巴基斯坦的時 

間,遠在唼什米爾加入印度之前,而朱拿加邦 

目前則由印度政府軍隊武装佔餌。我們考盧應 

依照何種原刖審査—邦是否已正當地加入某— 

自治餌時,我們絕不能不考盧同類的間題。否 

划,我們便會陷於一種境地,卽對喀什米爾問 

題採用某種準則之後,到處理朱拿加W題時， 

會發現這項It勢中;=^若千種因素會不容許一 

可能容許J伹f可能不容許一我們對决定該 

邦加入某一自治餌的間題使用同樣準則。 

我們向*認爲巴基斯坦與印度之間不幸發 

生了 一種或數種It勢，這些事件是這些IS勢的 

反映。我們用是請求安全理事會加 jyiÈ理,務 

使所有道些問題都能和平解决。 

程序自然應由安全理事會本身加W决定。一in 

本人所已表矛者，本人對處理本間題的技nSr方 

面事項並不蹒切。SR要大家爲所有這些間題 

業巳提交安垒理事會 J且巳列人理事會,程 

本人:不堅持採用某一標題，方不過問這些問 

題 之 铍 定 爲 《 , & , c 項 間 題 抑 或 一 二 , ：H項 

間題。本人覺得這些事項毫不電要。 

不 過 ， 本 人 不 得 不 請 主 席 及 理 事 注 意 

其他的M題,雖然,我們在一月十五日函中已 

經 躭 過 " 茲 請 將 此 等 文 件 提 交 安 全 理 事 會 , 

並請閣T就此等文件自抹取饑事規則所定之 

一 切 指 置 。 " 

主席雖已收到這項請求,然而本人不得不 

苒致主席一函,那就是本人一月二十日之函。 

本人之所"不得不發出上述函件之If因是因疡 

我們在主席主持下舉行會商時,只要本人將瞜 

ff米爾的情勢與朱拿加的情勢相比較，或提及 

本人面件中論及的任何間題,對方代表就說這 

些 醜 尙 未 • 安 全 理 事 會 饑 程 ， 安 全 理 事 會 

目前無權加W處理，所Jdl本人卽使僅提及這些 

問題方臈完全不合程序他們"此爲藉口而企 

圖制1本人發言。 

本人所希望60赋是安全理事會鹰正式宣吿 

這些問題已列入安全理事會,程。假如它們業 

已列入譏毪，刖本人目的業巳達成。事實上 

在我們與主席進行商談時J木人卽曾向對方代 

表表示道些間題業已列人,程。本人的意見與 

美圃代表的意見相同0本人不擬說本人的意見 

已遭杏决——步席未裁决：a些間題一可是本 

人無?勸說對方代表使之憨爲這些問題巳列人 

議程。 

本人要明確建立的論點是，：35全理事會現 

正審理印度與巴基斯坦間的It勢，這項It勢包 

括許多間題，査謨及瞜什米爾間題祇是其中之 

一。這酤一經明白確立，刖本人jè不竪持譏程 



予W處理。一如英聯王國代^&所巳&5者：》 ；ft 

們應集屮令力， J^S^方協議的方式一m 

—雙方不能奴A協鼷，則採取由安垒理韦會仲 

裁的方式一尊致a速解决査謨及啄什米钳問 

題的辦 

假如我們能夠得到貞解决辦？》，刖可鹅 

之 立 卽 處 理 其 他 題 。 假 如 處 理 查 » 瞜 什 米 

爾M題的工作似乎進展太慢J且雙方已在努力 

~~；?;論在理事會中 J抑或在理事會外於席 

主持下進行商談一mmémn^y在這種it 
eft之下理事會倘;ft時間亦可開始荃盤審議其 

他間題。這自然d^-貝由*席及理事會本身力 

决定。一如本人所已&矛者J本人 jè不關注這 

些技偷上的問題。le要大象認爲所有這些問題 

均已向理事會提出,已正當地列入理事會議 

程，BJft事會已據有了整個M題,則本人便可 

滿意。 

* 席 英 聯 王 國 代 衷 已 撤 囘 他 剛 才 提出的 

Mr GOPALASWAMI AYYANGAR 

(印度）本人要淸楚了解關於本問題的 I t勢 

後才能决定印度代表國的嗨度。 

大家與於若干代表所持啻見的技術問題發 

表了許多意見」 

安全理事會各埋事國或印度與巴甚斯坦代 

表對於主要的問題均無任何歧見。大家均餺爲 

題及此項問題之外經巴基m提請;S全理事會 

注意的其他ft勢。道點早經確立。尙未確立的 

問題祇是我們目前所辯論的是哪一個間題0 

本人願向5?全理事會保證假 

尙有與 

我們無意拒絕加 

W考盧。我們極願W論印度目前It勢中可能與 

裁决査謨及瞜什米爾間題直接净關的其他方面 

的事項，我們方賊在計謫査謨及瞜什米爾問題 

時論及51些有閼的事項。 

本人迄今勸請安全理事會接受的啻見是 

我們現在所辩諭的«是査謨及瞎什米爾問題J 

及任何人可能提出的發生該間題的普景。我 

們現在不是在ft論Sir Zafrullah Khan 一月 

二十日函中提及的其他It勢卽査謨及瞜什米 

爾ft勢之外的其他»勢。Sir Zafrullah Khan 

自巳方;^認一沒有人能加"否認一當事雙 

方認爲响南種開題可能危及阈際和卒及安全之 

*持，就是査謨及瞜什米爾間題及印度境內的 

JI他ft勢。我們:îfe不反對將;a些其他問題提;;身 

_5：全ïTli會處埋，3è就其本身加審譏3本人 

H 要確切獾知犰fff目前所辯論的僅限於S 

謨及瞜什米爾間題而巳。 

美國代A已指出本問題應依"Ry^ïll規則第 

十 條 予 " 决 定 , ^ 條 内 容 如 【 " W ^ ^ W \ \ 

會另有决定外，安全理會母A會議譏車13程 

內未經 M 次會,屮審謠完拔之項目鹰當然列 

人 T A 會 , 之 , 率 B 程 " 。 項 規 則 ¦ « ^ in 

此 •A的本人對蘇椎埃社會,義共和國聯51代 

極爲洽當的意見，窆不成覺谑異。蘇聯代表說 

他不了解前次會譏籙事日程屮未經審,完竣的 

項目所採用的標題，何W會在本次會議,事H 

程屮!è人撤涫而W另一標題代替之。 

本人認爲美國代表所持意見的合理結論St 

是 本 次 會 議 讒 程 項 目 當 然 採 用 前 次 會 , 所 

採用的镙題。不近，美國代表又說幾程中該項 

目的擰題jfe無多大關係,只要我們今天所計論 

的赏體間題，威是査謨及隊什米爾問題，這項 

問題乂-4與Sir Zafrullah Khan提請安全理 

韦會注意的發生該問題的背景同時加"計論， 

勢。本人極贊成這項會見。 

英聯王國代表對臨時,程提出了一項極爲 

fê"當的修正案，然顯因恐怕該修正案理事會 

中 不 能 猹 得 所 需 的 支 抒 故 已 M 案 徹 囘 。 不 

Ay他仍然堅持我們現在乂;?CftDii討論的是査 

本人覺fi Sir Mohammed Zafrullah Khan 

所說的話方極爲得體。他說安全理事會目前雖 

在審鼴兩項控訴，他對理事會處理它們的方式 

及這些控訴列於程中的先後次序均不介賁， 

他本人不會反對英聯王國代表的提案,可惜英 

國代表撤囘了那個修正案。 

在本人决定我們的態度之前,可否請主席 

裁决 J或請戋全理事會保證,我們現在僅辯論 

查謨及喀什米爾間題，一俟其他問題就赭方可 

將之列人議程JE開始加以處理？ 

關於這點^>本人願向安垒理事會提及另一 

項間題。該項議程項目採用何種標題J是否稱 

之 爲 " 印 度 巴 基 斯 坦 問 題 " y 實 無 若 何 關 係 , 

因爲事實上,査謨及瞎什米爾問題是印度與巴 

基斯坦間的一項間題。本人了解這酤。可是, 

一如本人向各理事國所指出者，我們現在要决 

定的是我們目前 ï t論的是印度巴基斯坦問題 

中的那一部份問題。假如臨時,程項目二的擰 

題是"印度巴基斯坦間題"，而該項目僅包括 



c«> ib) nm^本人會認的用,是要我 

們iit討論査謨及"s什米爾問題，因爲項目二中 

兩段均涉及査謨及％什米爾的tt勢。可 

是該項目:È包括（C)段，沙及査謨及踏什米爾 

槠勢之外的其他情勢，此PS可於本人向各理事 

阈摘讀的Sir Zafnillah Khan的函中見之。假 

如我們讓(fi、段與(^")(6)兩段列入同一項目, 

而安全理事 會不向本人保證謂這些其他的問題 

將不立卽子W審議，伕將45ft予處理，B«在本 

次辯諭中僅可提及與査謨及瞜什米爾問題*關 

之豳於其他問題的事實或論wïi» mmmm 
賴參加此:^辯論1因爲我們現在尙未有相當难 

備 , 不 能 ^ } 諭 , 牽 ^ $ 較 多 的 間 題 。 

本人不願提出與安全理事會各ÏÏ事阈一般 

意見不同的論調，可是一如本人在今天1午發 

表的演辭中所表示者，除非我們能確切知道我 

們的辯論至少在目前只"査謨及瞜什米爾問題 

爲限，我們繼續參加辯論不能發生什麽作用。 

— 如 英 聯 王 國 及 美 利 堅 合 麵 代 表 所 建 , 

者,本人請求理事會裁定我ff3現在審議的紙是 

査謨及瞎什米爾閬題。本人相信甚至Sir Mo. 

hammed ZafruUah Khan ：m過我們現在應 

該審饑査謨及瞜什米爾闐題。我們將儘力使其 

能得到這項保證,我們的處境將極爲困難。 

^席本人請英聯王國代》e發言。本人確 

事日程作一决定。 

Mr NOEL BAKER ( 英 聯 王 國 ） 本 人 

賊吿訴印度代表說本人,非因爲覺得所提動, 

不雅、無営、或有謬誤,而將之撤囘。本人之 

所W撤间所提動譏，是因爲本人知道*6不能镀 

得 的 多 截 理 事 國 支 持 , 而 且 因 爲 本 人 希 望 

我捫可因之節省時間，同時方因爲本人當時覺 

得我們势問題的實體意見一致。 

的意見完全正確，假如本人沒有誤解那些演 

辭,本人覺得印度代表可自這些演辭中濺得他 

所希望的，鬭於目前應如何進行我們的工作的 

保 證 0 

* 席 目 前 的 情 e « 是 這 樣 ！ 英 聯 王 國 代 表 

已撤囘他在皋行辯論之初提出的提案。我們沒 

有收到改鏺議事H程的其他提案。印虔代表曾 

請 本 人 席 資 格 作 一 裁 定 。 本 人 假 如 作 一 裁 

定，勢將涉及問題的實體，本人繭爲這種措置 

會超出本人的權限，因之，本人擬請理事會自 

行决定這項問題。 

印度代表提譏依最初的次序; i行辯論 J 

卽首先辯論査謨及瞜什米爾間題及其各項苯 

沙J然後在適當W間內計論A他問題。 

假 如 本 人 沒 有 解 巴 基 斯 坦 代 表 的 , H ， 

刖他fW乎不反對這種次序。是AdU假如沒々 

人反對，本人要請理事會依照這種次；^行辯 

論。 

Sir Mohammed ZAFRULLAH KHAN 

( 巴 甚 斯 坦 ） 一 如 本 人 所 已 表 示 者 本 人 對 * 

席所說我ff3鹰立卽進而審議査謨及瞜fi米爾問 

題一節，jfe不反對0可是本人在前此發言時已 

明 白 汆 示 本 人 所 持 的 立 場 ， 不 是 說 等 待 査 

可鬨始處理任何其他的問題。本人確曾說^假 

A l 我 們 迅 速 處 理 該 醜 ， « 覺 * 席 或 安 全 瑪 

事會的全部時問均已用在該間題上J刖我們顯 

然不能開始處理任何其他的問題。可是,在辯 

論該問題期中,假ihi我們發現在某一階段中安 

全理事會或*席一特別是安全理事會——仍 

有閒暇，而且大家覺得在那個階段開飴計論其 

他間題能有作用,我們便不應拒不加"計諭。 
主席假如â有理»31發言J我ira便要進 

而通過鼷事s程。 

假如沒有人婧求正式表决，âfeB^^有人反 

對,本人要認爲饑程已狻通過。 
瞵程通過。 

二 二 ， 討 論 印 ^ 巴 基 斯 坦 問 題 

* 席 本 人 要 作 一 簡 短 聲 明 。 

自上次會璣之後，印度代表、巴甚》îffl代 

表及本人曾繼績;â行商諛。商談期間曾諭及T 

述各點 

( ― ) 极 據 一 九 四 八 年 一 月 二 十 日 决 譏 

案I*®的委員會所應調査的事項， 

( 二 ） ； 3̂1£制¦1：査謨及瞜什米爾邦目前 

螢之敵對行爲及暴行所應採取之措施,同時 

jfe適當顧及土著及外國人民參與此種行勋之情 

^ ， 

( ； ) 鏵 備 舉 行 赏 事 雙 方 在 原 則 上 業 已 

同意之全民表决J 謀决定査謨及瞜什米爾邦 

之 絲 ， 

( 四 ） 戋 垒 理 事 會在何等條件T始能籙 

備舉行垒民表决W求確能自由及Â平地徵求 

査謨及瞜什米爾邦人民的意見0 

本人本日召鬨理事會。第一是因;^印虔代 

表希望發表一項聲明答覆巴基自代》*^—月 

十六及十七兩B所作的聲明，第二是因爲本人 



收 到 巴 基 , 代 表 一 月 二 十 日 函 J 該 函 全 文 業 

在開飴辯論之前,本人認爲本人應先解释 

目前的情?|1>&摘述迄今所獾的進展。 

案 〔 文 件 s / 6 5 " 第 二 二 九 : ^ 會 , ] 促 請 印 度 

及巴基msiyff立郎儘力^各種措施Ai謀改 

善 現 有 情 勢 , 不 再 ^ 可 能 使 局 勢 更 趨 ^ 化 之 

任 何 行 動 , 並 請 南 國 ! & ) ^ 將 • ft勢之任何重 

大變化通知理事會。 

第 二 ， 理 事 餘 一 月 二 十 B 通 敲 議 案 ， 

决定設一委員會:》着其織tîrffi當地調査與該 

K題有閼的各種事實，在不使理事會工作中斷 

之條件T, Sifl調停力量，及執行理事會的訓 

示。 

n=i>當事雙方在他捫提出這項間題的節 

略 中 均 强 調 ， 局 勢 " i : 需 予 " 處 理 , 理 事 會 於 

其一月十七H及二十B决議案中方曾提及此種 

第四,美阈代表於一月二十日理事 會铕二 

3〇次會議中曾詢M本人通A第二項决議桊 

後，當事雙方是否仍將在理事會主席持T繼 

續邋行會商）本人當時答稱本人相信印度與 

巴基斯坦代表都願實繼績商談,W講求致可據 

解决本間題的協議0本人所說道句話未經當 

事雙方否認。此外,一月二十日决鼷案Ji^明確 

規定安全锂事會的委員會擗在不使理事會工作 

第五，営事雙方已在原刖上承允査謨及瞜 

什米爾邦的將來應W全民表决方式予U决定0 

印度政Iff̶月一H致理事會主席®稱究極言 

之 ^ 邦 人 民 將 可 全 民 表 决 或 祓 决 投 此 種 

業綞公ES之民主方法自由决定他們的將來,全 

民表决或祓决投惑可在國際主抒T舉行，"保 

證其能完全公平。印度代表於一月十五日在理 

事會C第二二七次會 i t 3所作聲明復重申斯 

言。巴甚斯坦代表一月十五B致祕書長函方提 

及是項原則。 

安 細 事 會 應 " 上 藉 , 基 礎 對 她 

其處理的間題執行苫窣所賦與的使命。 

本人猩^印度代表rj需二小時的時間發:X 

其所擬提出的聲明。另一方面，有人表示希M 

本次會議在午後六時前散會，在道種It eji之 

T,爲避免使印度代表不能一次發表其全部演 

辭起見，未審理事會是否KTH延至丁次會議中 

鹧取印度代衷的演辭。31事會倘决定如此,則 

我們乂 ；^,决定T次會的H期及時間。 

荧全理事會將於明日上午開會審議議事日 

程中的另一項問題。明日T午無會，是"J理 

事 會 可 明 H 下 午 全 部 時 間 繼 績 行 道 項 辯 

論,並可由印度代表首先發表聲明° 

Mr NOEL BAKER ( 英 聯 王 國 ） 本 

人要提出南項開題。第一,印度代表發表聲明 

時,步席是否^用卽時傳譯的方法？第二 J» 

寥 m 們 現 在 處 理 的 工 其 : â 切 及 進 人 

第二階段的重要性，所謂第二階段卽主席鹰在 

可在明天集#tt論â項問題,而把其他各種間 

主席關於第一項問題,*1果沒有人反 

對 ， 我 們 可 依 前 處 理 印 度 代 表 聲 明 巴 基 斯 

坦代表聲明的方式，郎時傅蹕印度代表的聲 

明 0 

至於第二項問題,本人認爲英聯王國代表 

的意m是要我們U明天整天的時間處理我們現 

在審議的M題。有沒,人反對這項意見î 

Mr NOEL BAKER ( 英 聯 王 國 ） 本 

假力n我ff3覺 

再舉行商談，明天如有剩餘的時間也許可J=^用 

"處理其他間 J S U本人所提譏的觝是鑒於這 

項問題極其》â"1?],我們麼先予處理。 

倒會譏次序的先後。 

Mr NOEL BAKER ( 英 聯 王 國 ） 本 人 

希望大家明確了解本人所提»的是我ff3明天 

應糧櫝審敷本間題，假如需要，屋期六方可繼 

續審饞一m要在安全理事會褢有事可做J IP 

應 繼 續 予 " 審 議 。 主 席 可 錢 理 事 會 停 止 審 

天 I S 爲 可 在 午 後 時 左 右 停 J t 計 論 本 間 题 ， 

則主席屆時可理其他問題。這: ife非一種硬 

性 麵 法 。 

Mr GROMYKO (藓維埃社會主義共和 

國 聯 盟 ） 雖 則 如 此 , 本 人 覺 得 安 全 理 事 會 還 

£應^依"{3原來針劃,於明天舉行 lÉJ密fr議。 

私 們 訂 定 一 項 H 劃 後 , 倘 使 突 然 加 " 改 

m>則進行工作當極成困萝ft 。 

Mr NOEL BAKER ( 英 聯 王 國 ） 本 

人不願破壤任何計劃,：1*不贱株取任何違反公 

共利益或擾亂安全理事會良好工作程序的任何 

行動。不>&，假如本人沒有误解祕密會識所擬 

處理的事項，刖本人12爲大家當乂同耆該項間 

題遠不如犰們現在所審讒的PP3題:è切。是J4， 

本人希望理事會能稍,钹再予審議。本人認爲理 



事 會 已 " 相 営 長 的 時 問 審 , 該 M 題 J 展 緩 一 二 

天當不致厳重影響我的工作結果。 

* 席 蘇 锥 埃 社 會 主 義 共 和 國 聯 盟 代 表 是 

否仍然堅持他的反對意見？倘墉如此J他是否 

可 " 贊 同 T 述 解 决 辦 我 們 午 後 首 先 舉 行 § 2 

密會議討論特里亞斯特問題？該次會議時間或 

不舦長，倘如需要J我捫可午後其餘時間 

繼續辯論我捫現在審議的間題0 

Mr GROMYKO ( 蘇 維 埃 酞 會 * 義 共 和 

國聯盟）â是可Ail採行的一種辦沙。不過J 

理事會旣訂定舉行祕密會,，刖是項會議應予 

舉行。會議在午前或午後舉行無若何閽係0 

主席 英聯王國代表對這項辦法是否满 

意f 

Mr NOEL BAKER ( 英 聯 王 國 ） 當 然 

铺，特刿是主席表示關於特里亞斯特間題的 

會議時間可望不致太長，本人對之更感滿意。 

我們明天也許可在午an時三十分或四十分開 

會 M 論査謨及瞜什米爾間題' W 整個 T 午的時 

間詳細予Aitt論，假如需要則苒在星期六上午 

集 會 。 本 人 急 欲 求 致 的 是 * 席 應 能 在 週 朱 之 

前開始第二階段的工作。本人目的如此。 

Mr AUSTIN ( 美 國 ） 我 們 均 急 欲 儘 

速完成我們的工作。假如沒有一人反對我們在 

午前開始工作,則我們可 jyi這樣决定。無論如 

何,我 f f3可W决定我們要在明天午前開飴工 

作。 

本人覺得我們可Adl先齄取印度代表的意 

Ây然後舉行祕密會議審,特里亞斯特間題。 

這種辦法最爲便利。不過,假如祕密會議可在 

任何時間舉行，刖我ff!l可在明天午前先舉行祕 

見。我們明天不乂Ai整天時間審讒道兩項間 

題。本人覺得假 ih i f t們能夠迅速予處理,我 

們可在中午前將該兩項間題處理完畢，如此 

則 當 事 雙 方 有 整 個 T 午 在 主 席 主 持 T 進 行 諛 

mo本人覺得處理道項A切問題所應注重的 

是不斷地加Ai研究:1且不要把它拖延到明日午 

後。 

Mr DE LA TOURNLLLE (法闥西） 

本人覺得我們明天舉行祕密會齄,然後我們可 

"毫無間斷地審議印度對巴甚m的控訴。 

Mr NOEL BAKER (英聯王國）我ffH 

在牛前十一時三十分之前重行集會？就公衆的 

利盆而論J荣全理事會倘需Jil整個週末的時間 

舉行祕密會譏,刖極爲可慽。我想沒有人能認 

爲再行霄t諭特里亞斯特間題是如此急;â的事 

情 , » ； 6 ^ 事 會 M 諭 該 間 題 迄 今 已 有 十 二 個 

月，再擱置一兩天對之綞不會有重大影饗。我 

們乂;?^進行處理我們的工作。自然，假如我們 

能確切知道關於特里亜斯特間題的計諭能在午 

前十一時三十分結束,刖本人完全贊同這項辦 

本 人 覺 得 主 席 剛 对 提 出 的 計 翁 ] ^ 妥 善 , 

本 人 絲 反 對 該 項 針 劃 J 本 人 麵 之 表 示 一 項 

意見'不料竟引起更多辯論。 

* 席 本 人 賊 請 法 國 代 表 注 意 先 行 計 論 特 

里亞斯特問題的事實上的困難。我們不能確定 

化麽時候可以结束翻於該M題的計論,無法訂 

定辯論印度問題的時間J因此印度及巴基斯坦 

代表圑;?g要等候太久。 

我們可否决定採取下述辦法準*^明3午 

前h時三十分開會鹧取印度代表的聲明f m 

里亞斯特間題。我們也許可在午前桔束審蕺 

工作,如有需要並可於午後韉續對諭印度開題。 

Mr DE LA TOURNELLE (>法鬮西） 

主席,本人不願使閣T的工作更趨祓雜。是 

UJ本人接受閣T的提議。 

主席本人成SU法國代表的合作精神0 

各理事國均沒有提出其他的反對意見。我 

們將於明日午前十時三十分集會齄取印度代表 

的聲明。 

(：牛後六時散會0 ) 

第 二 百 三 十 二 次 會 議 

一九八年一月二十三日星期五午前十時三十分在鈕成功湖舉行 

^ 席 M r F VAN LANGENHOVE (比利時） 

出 席 者 T 列 各 國 代 表 阿 根 廷 、 比 利 

時、加拿大、屮國、哥侖比亜、^蘭西、^IJ 

亜、烏克闉蘇維埃社會義共和國、蘇維埃》 

食主義共和國聯盥、其聯王阈、美利堅合衆 

Mo 

(文件S/Agenda 232 ) 

;1過饑程。 

印度巴甚斯坦間題 


